

Tomás Malagón (1917-1984) es conocido por su dedicación a la promoción, creación y sostenimiento de diversas obras de carácter apostólico dedicadas a la formación de militantes de la Acción Católica. De hecho es considerado como uno de los líderes históricos de la misma, y particularmente de la HOAC.

El Autor de la presente monografía, que trabaja actualmente en la preparación de su tesis doctoral, nos ofrece un primer balance de su estudio de los escritos de Malagón. En este sentido trata de desempeñar su concepción de la teología. Esta concepción es importante, no tanto quizá por su expresión académica cuanto por la influencia práctica que ha tenido.

Dos partes componen el libro. En la primera («Etapa preconciliar») se revisa la génesis del pensamiento teológico de Malagón, así como su dedicación a lo que el Autor llama la «Teología social» y la idea de fe y teología. La segunda parte («Etapa postconciliar») es una revisión de los mismos aspectos a la luz de la nueva situación social y teológica que sucedió al Concilio.

Este es el primer libro que se publica sobre Malagón, y por eso, tiene un carácter de homenaje. Está escrito, sin duda con interés científico, pero lo que prima sobre todo es el interés afectivo y vital de su autor por la obra de un hombre de indudable influencia en la vida de la Iglesia española contemporánea.

C. Izquierdo

Este volumen ofrece el texto de las ponencias y comunicaciones de las VIII Jornadas Interdisciplinares «Encuentro con América» celebradas en Barcelona los días 10, 11 y 12 de diciembre de 1987, organizadas por el Ambito de Investigación y Difusión «María Corral».

En la Presentación, a cargo del Dr. Josep Ma. Forcada Casanovas, se brinda el planteamiento que se buscaba con las Jornadas y se pretende ahora con la publicación de sus ponencias: «a partir del 'realismo existencial' (...) descubrir una visión obvia de los hechos que pueda servir de base para un entendimiento y una colaboración de todos hacia un futuro más solidario» (p. 12). Y ello, para salir al paso de los otros cuatro planteamientos historiográficos habituales: el oficialista, que sólo habla de triunfos; el indigenista, que subraya unilateralmente la vertiente autóctona olvidando cualquier otra aportación; el lascasista, que acentúa los excesos de los conquistadores; y un cuarto, de fondo marxista.

Entre los ponentes, Miquel Coll Alentorn, Presidente del Parlamento de Cataluña, habla de *Cataluña y América*; Manuel Prado y Colón de Carvajal, Presidente de la Fundación Fray Toribio de Mogrovejo, se pregunta *¿Por qué precisamente España descubrió América?*; Javier Malagón Barceló, Consejero Cultural de la Embajada de España en los EE. UU., trata de la presencia de *España en los Estados Unidos*. Otros ponentes son Alfredo Rubio de Castarlenas, Octavi Fullat Genís y Pedro Gómez-Valderrama.

R. Romero

## EVANGELIZACIÓN DE AMÉRICA

AA. VV., *Encuentro con América*, Ed. Herder, Barcelona 1988, 167 pp., 12 x 19,5.

Luciano PEREÑA, *Carta Magna de los Indios*, Universidad Pontificia de Salamanca («Cátedra V Centenario», s/n),